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Bericht Nachwuchs-Schiedsrichterwesen 
 
Ausgangspunkt 

• Eine ungepflegte Schiedsrichter Liste mit relativ willkürlichen Kommentaren über 
den Entwicklungsstand der Schiedsrichter.  

• Kein transparentes Bewertungs- / Entwicklungssystem 
• Es war nicht definiert wer und wann dem Schiedsrichter dem BL Standart 

bescheinigt werden konnte und welche Schiedsrichter dafür in Frage kommen.  
• Verunsicherung der Schiedsrichter, da Leistungsstand nicht transparent und u. U. 

personengebunden war. 

 

Einführungen in den letzten zwei Jahren:  

• Einstufung des einzelnen Schiedsrichter in eine Ausgangseinstufung. 
• Einführung eines leistungsbezogenen, transparenten Bewertungssystems. Der 

einzelne Schiedsrichter weiß, wo er steht und kann nach jeder Maßnahme die 
Qualität seiner gezeigten Leistung nachvollziehen. Der einzelne Schiedrichter ist in 
den verschiedenen Maßnahmen von verschiedenen Ausbildern gesehen und 
bewertet worden. 

• Aufstellung eines „Ausbildungssytems“ welches dafür sorgt, dass der einzelne 
Schiedsrichter min 1,5 - 2 Jahre im Kader verbleibt und nicht durchgewunken wird.  

• Erstellung einer Kaderliste, in der neben den Grunddaten alle Informationen über 
Teilnahme an Maßnahmen, Bewertungen der einzelnen Maßnahmen und der 
aktuelle Entwicklungstand abgebildet ist.  

• Flexible Aufteilung der verschiedenen Aufgaben an Mitglieder des Jugend SRA 
(jeder hat im Grunde Einblick in die anderen Bereiche ), damit bei Ausscheiden 
eines Mitgliedes die Arbeit problemlos weitergeführt werden kann.  

• Qualitative Aufteilung der verschiedenen Maßnahmen entsprechend dem 
unterschiedlichen Niveau und den unterschiedlichen Ansprüchen. 

• Flächendeckende Ansetzung bei Länderspielmaßnahmen  

 

Ausblick: 

• Schaffung von zusätzlichen Möglichkeiten zur Unterstützung der Landesverbände 
zur Schiedsrichter Ausbildung (z.B. Ausbildungsturniere). 

• Erweiterung des Pools der Schiedsrichter Ausbilder. 
• Höhere Transparenz für die Landesverbände.  
• Nutzung der Länderspielmaßnahmen zu Ausbildungszwecken  
• Mädchen Förderung 

 
Mit freundlichen Grüßen, 
Gaby Schmitz 
Referentin Schiedsrichterwesen 


